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毎年、天白川流域 にある各小学校では、“天白川の環境"な どについて総合学習で学んだま

とめとして河川敷の“クリーン学習 (清掃活動)"を続けています。8～ 9年 ほど前は、ゴミが山

ほどあり、川の増水後には、水際の樹木にゴミがからまり「七夕飾 り」のようになってしまって

いましたが、この頃はなくなりました。ただ最近、自転車などの大型のゴミをときどき川の中で見
つけます。

一方、社会に目を向けると、豊かな生活を求めてきた現代の人間が便利な電力に頼 ることで、

原発から「処理が非常に困難なゴミ」も発生 してしヽます。

人間が生活することで、ゴミの発生はどうしても起 こります。次の世イ1も にされいな地球を残せる

よう、もう一度“ごみ問題"を 考えてみましょう !

(代表 材瀬 励 )
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ファミリーウォーキングは今年で3回日、今年は「多自然

の川づくりを学ばう」をテーマに、県河川整備課からいただ

いた河川工事概要図を手に多自然を目指す川づくりの工事の

状況を観察しながら、ウォーキングを行いました。

重ねて参加してくれるご家族や総合学習支援で授業を受け
た小学生たちと一緒に、植田川合流点から下流の平子橋まで

の往復約7kmを歩きました。頭も体も満足の 1日 でした。

,

暮

区役所 。南東部公害対策担当との共催で、今年も

恒例の自然観察と川遊び体験を開催しました。61の

家族・グループ総計173名 の参加者があり、昨年を

大幅に上回り、大変盛況でした。

魚をすくって外来種と在来種の知識を得たり、水

質調査やボー トによる流れ体験をするなど川遊びを

通して、川のことを知つてもらえたかなと思います。

最後には参加者全員で川の清掃を行つて、保健所
から魚種や水質などの調査結果を聞いて、解散とな

りました。
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